



L'Oignon de Roscoff, à la reconquête de son territoire traditionnel de production

Claire GOUEZ

Chambre d'Agriculture - Kergompez - 29250 SAINT POL DE LEON

Oratrice : Claire GOUEZ

22 octobre 2009 : le journal officiel publie le décret de l'appellation d'origine contrôlée Oignon de Roscoff : c'est l'aboutissement de quinze années de démarche pour obtenir une AOC pour l'oignon du pays et le début d'une nouvelle aventure pour les producteurs légumiers du pays léonard.

L'histoire de l'oignon de Roscoff est très ancienne et son développement dans la région est intimement lié au phénomène « Johnny » : ces paysans qui allaient en nombre vendre leurs oignons en Grande Bretagne, jusque dans les années 1970. Ensuite la production d'oignon a fortement chuté car non rémunératrice pour les producteurs.

Depuis la reconnaissance en AOC, la notoriété de l'Oignon de Roscoff n'a cessé de s'accroître et la demande est supérieure à l'offre. La production augmente chaque année, ce qui est très encourageant pour le Syndicat de défense qui fédère et accompagne tous les acteurs de la filière.

Abstract

The « Oignon de Roscoff », regaining its traditional production area

October 22nd 2009: the French official journal publishes the decree of the AOC, recognising 15 years of effort. This is the beginning of a new adventure for this traditional onion and the vegetable growers in the area of Roscoff in west Brittany.

The history of the "oignon de Roscoff" is very old, and is closely linked to the "Johnnies" phenomenon, these numerous farmers who would leave France every year to sell their onions in Great Britain until the seventies. Then the onion production has decreased sharply, being not profitable for producers.

Since the AOC recognition, the reputation of the Oignon de Roscoff has been growing and the demand is greater than supply. The production of onions increases every year, which is very encouraging for the AOC defense organisation which supports all the chain stakeholders.